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schriftliche Anfragen in der 1. ordentl. Universitätsvertretungssitzung 
im WiSe 2024/25 vom 25.10.2024 

 
 
 
Manuel Grubmüller – Junos Studierende 
Mich würde interessieren, was eigentlich die anderen Referent*innen machen.  
Ich glaube, es war vorhin noch die Referent*in für Öffentlichkeitsarbeit da. Falsches Gesicht? Ok, dann 
habe ich das verwechselt. Ich habe vorhin durchgezählt und ich glaube, wir haben 16 Referate. Es sind 
genau 5 Personen anwesend! Ich verstehe schon, dass nicht 100% anwesend sein können, aber dass nur 
5 von 16 anwesend sind, das ist mir grad bissl ein Rätsel.  
Das war Punkt 1 und dann habe ich noch eine Anfrage ans ÖffRef, die ich eigentlich persönlich stellen 
wollte, weil ich das Schriftliche vermeiden wollte, aber dann muss wohl die Antwort schriftlich erfolgen.  
Wie man eigentlich im Öffentlichkeitsreferat mit Anfragen umgeht? 
Wir haben im April eine Anfrage an das Öffentlichkeitsreferat geschickt, haben da auch mehrmals 
nachgehackt, aber bis jetzt keine Antwort oder überhaupt keine Reaktion seitens des 
Öffentlichkeitsreferates erhalten und da interessiert uns schon „Wie geht man intern mit Anfragen um, 
wenn man diese bekommt und, wie kann verhindert werden, dass in Zukunft, wenn Anfragen gestellt 
werden, einfach überhaupt keine Antwort kommt?“ 
 
Anfrage-Beantwortung: siehe 27.04.2024 
 
Manuel Grubmüller – Junos Studierende  
Dann bitte ich, dass sämtliche Strafen und Rechnungen, die unter dem Budgetposten „Rechtsberatung/ 
Rechtssicherheit“ verbucht oder dem zugeordnet werden, uns schriftlich zugeschickt werden. 
 
Antwort Nora Hasan – VSStÖ – Vorsitz 
vielen Dank für deine Anfrage zum Topf für Rechtssicherheit. Bislang sind in diesem Wirtschaftsjahr 
noch keine Rechnungen für den Topf eingegangen. Bis auf die laufenden Anwaltskosten wurden bisher 
keine Strafen oder sonstige Zahlungen aus diesem Topf geleistet. 
 
Manuel Grubmüller – Junos Studierende 
Nein, es geht nicht um die FDN‘s, sofern ich das gerade richtig zuordne.  
Es geht um das festangestellte Personal, das eben mit fixer Stundenübersicht drinnen steht, z.B. bei der 
Bücherbörse bekommen alle 3 angeführten Personen ein unterschiedliches Gehalt.  
Da würde uns interessieren, wie kommt dieses unterschiedliche Gehalt zusammen, weil sie ja alle 
dieselben Stunden leisten? 
 
Antwort Alexandra Budanov – KSV-LiLi - Vorsitz 
Wenn man sich die Personalkosten im JVA ansieht, sieht man in den Klammern hinter den 
Bezeichnungen der Anstellung immer einen Zeitraum. Das heißt dass es sich, wie bei dem genannten 
Beispiel Bücherbörse, nicht um 3 verschiedene Angestellte handelt, sondern um ein und dieselbe 
angestellte Person, die zu unterschiedlichen Zeitpunkten im Wirtschaftsjahr ein unterschiedliches Gehalt 
bekommt (das verändert sich laufend aufgrund der Inflation). Von Juli bis Dezember handelt es sich 
dabei um die aktuellen Gehälter, bei dem Zeitraum von Jänner bis Juni wurde vorerst mit einem fiktiven 
Index gerechnet, der Anfang 2025 dann aktualisiert wird, wenn sich der genaue Anstieg definieren lässt. 
Also faktisch, so wie auch im JVA angegeben, stimmt es nicht, dass Angestellte mit denselben 
Arbeitsstunden und denselben Tätigkeitsbereich unterschiedlich viel ausbezahlt bekommen. 
 
Manuel Grubmüller –  Junos Studierende 
Ich muss ehrlich sagen, wir sind noch nicht wirklich schlauer geworden, warum da jetzt 
12.000€ Mehr-Aufwand begründet wurde. Wir haben hinten schon darüber geredet, wo Nora 
auch dazugekommen ist. Danke an Nora. Das Haupt-Argument, bitte korrigiere mich, wenn ich 
das falsch sage, war vor allem, dass der CO2-Fußabdruck geringer ist. Allerdings ist in keinem 
dieser Angebote auch nur ansatzweise vom CO2-Fußabdruck irgendwie die Rede. Man 
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begründet es auch nicht. Es steht nirgends drinnen, also wie sollen wir das denn nachvollziehen 
können, dass wir das teuerste Angebot nehmen und dann ist ehrlich gesagt auch fraglich, dass 
das 12.000€ mehr Wert ist. Also da frage ich mich, was machen sie denn zum CO2-Einsparen. 
Setzen sie 200 Bäume dafür, dass wir die zeitgenossin bei ihnen drucken lassen? Was machen 
sie, dass es 12.000 € Unterschied rechtfertigt. Also, das ist wirklich nicht nachvollziehbar!  
Ich stelle hiermit auch die Anfrage, dass man uns bitte sämtlichen Schriftverkehr mit der 
Druckerei Putz zukommen lässt, und dass man uns auch diese Dokumentation interner 
Begründung sendet, was man dafür hat, dass man das teurere Angebot nimmt. Ihr habt auch 
gesagt, ihr stimmt euch intern dazu ab. Dass man uns das zuschickt, bitte.  
Spannenderweise ist ausgerechnet das Angebot von Putz, dasjenige, das am spätesten 
eingetroffen ist.  
Aber ganz grundsätzlich möchte ich noch eine zweite Anfrage stellen, und zwar würde uns auch 
interessieren, nach welchen Kriterien denn Angebote innerhalb der ÖH als die besten Angebote 
ausgewählt werden? Ich bitte, dass ihr mir das auch schriftlich zukommen lässt, welche Punkte 
das sind. Man wird ja da wohl ein System haben, nach dem man da vorgeht, denn anscheinend 
sind es ja nicht nur die finanziellen Kriterien. 
 
Antwort von Kristina Dertnig – Zeitgenossin 
Schriftverkehr „Angebot Putz“ ist angehängt - da wir zu dem Zeitpunkt der Ausgabe in Planung einer 
Ausgabe waren, wurden noch zusätzliche Informationen, betreffend der Bestätigung des Drucktermins 
und der Zusammenarbeit, die wegen Hochwasser und Personalwechsel teilweise zu Verzögerungen 
geführt haben.  
Als Begründung für die Entscheidung für Markus Putz müssen wir zum einen die vergangene gute 
Zusammenarbeit hervorheben. Die Kommunikation und die Zusammenarbeit lief stets äußerst positiv. 
Die Qualität des Drucks selbst war in der Vergangenheit hervorragend und vor allem im Vergleich zu 
unserer Druckerei, die wir davor angestellt hatten, deutlich besser und fehlerfrei. Bei der Entscheidung 
der Druckerei hatten wir dies stets als oberste Priorität, insbesondere, da die Möglichkeit besteht, dass 
billigere Angebote zu einer fehlerhaften und qualitativ schlechteren Druckqualität führen können. 
Zudem haben wir mit der Agentur Putz zusammen das neue Format besprochen und ausgearbeitet. 
Weiters ist die Agentur Putz eine kleine, unabhängige, lokale Firma, wobei es uns in der Arbeit 
besonders wichtig ist, kleinere Firmen zu unterstützen. 
 
Antwort Nora Hasan – VSStÖ – Vorsitz 
Die Hochschüler_innenschaft an der Uni Wien verfolgt bei der Annahme von Kostenvoranschlägen eine 
strukturierte Vorgehensweise, die sich im Einklang mit dem Hochschüler_ innenschaftsgesetz (HSG), 
der Satzung der Hochschüler_innenschaft an der Uni Wien sowie der Gebarungsordnung dieser bewegt. 
Bei den Kostenvoranschlägen wird auf die Übereinstimmung mit den auf den Sitzungen der 
Universitätsvertretung festgelegten Zielen und Werten der ÖH Uni Wien geachtet. Darüber hinaus 
achten wir allen unseren angenommenen Angeboten, aber insbesondere bei Print-Bestellungen, auch 
darum ein großes Augenmerk auf Nachhaltigkeit, sowie auch auf die Qualität der Produkte zu achten. 
Wir sind bestrebt, das Aussuchen von Angeboten in einer möglichst gerechten und verantwortungs-
vollen Weise zu handhaben. 
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Bearbeiter: MP 

Projekt: zeitgenossin 
 
Vielen Dank für Ihre Anfrage. 
Pos Beschreibung Einzelpreis € Menge Summe € 
1 zeitgenossin 64 Seiten Kern 

Format 190x270mm 
Umfang: 4 Seiten Umschlag Offset 250g Matt Kern  
MWC 90g matt 1,2 vol 
Druck: 4/4c Skala 
Endfertigung: Sammelheften mit 2 Klammern 
Lieferung: 29480 Stück direkt adressiert (U1 oder 
U4), postfertigen und portooptimierte Postanlieferung 
durch Mailservice Postfiliale 1423, Restlieferung an 
ÖH Wien geliefert 

Basis: druckfertige PDF Daten auf Basis von 4 x pa 

Termine: 

Druckdaten-Abgabe (fix!): 4.12.2024 
Adressdaten-Agabe (fix!): 4.12.2024 

0,70 30000,00 Stk. 20.907,00 

  Netto   20.907,00 

  10% MwSt   2.090,70 

  Gesamtbetrag €   22.997,70 

Zahlungsbedingungen: 14 Tage netto 
Die Preise verstehen sich netto zzgl. gesetzlicher MwSt. - vorbehaltlich etwaiger Papier- bzw. 
Materialpreiserhöhungen und haben maximal 4 Wochen ab Offertdatum Gültigkeit! Gültig sind die 
Summenpreise in der rechten Spalte (die Einzelpreise sind auf 2 Nachkommastellen gerundet) 
Etwaige Autorenkorrekturen sowie nachträgliche Änderungen werden nach Aufwand zusätzlich verrechnet. 
Für Urheberrechte der uns beigestellten Druckunterlagen hat der Auftraggeber zu sorgen.  
Es gelten unsere allgemeinen Geschäftsbedingungen, in die Sie auf der Homepage www.markusputz.at Einsicht 
nehmen bzw. bei uns anfordern können. Die Lieferzeit bedarf einer persönlichen Vereinbarung. Irrtümer 
vorbehalten! 

Bankverbindung 
Bankinstitut Raiffeisenbank Kreuzenstein  •  Inhaber Markus Putz  •  IBAN AT77 3243 8000 0001 2609  •  BIC RLNWATW1438 
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